

Subscripción

En la capital. 4'50 ptas. trimestre.
Fuera de la capital. 5 » »
Extranjero. 15 » semestre.
Idem un año. 30 » »

Todo pago se entiende por adelantado
Redacción y Admon plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 cénts.—En la 3.ª, 50 cénts.—En la 4.ª, 25 cénts, y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

GERONA, JUEVES 24 DE ABRIL DE 1902

NÚMEROS SUBLTOS 25 CÉNTS.

N.º 7.640

PARRAFEADO

Lo de Bélgica me ha llamado la atención y, ó aquellos socialistas son de pasta flora ó los de por aquí proceden de las minas de San Juan de las Abadesas, es decir, de la panificación. Los de aquí, quieren bajar lo de arriba y los de allí pelean por no subir lo de abajo; éstos anhelan que no exista ni Rey ni Roque y aquéllos mueren porque viva el Rey y que Roque se desconyunte los huesos; los de aquí tienen mucho y se empeñan en perderlo todo y los de allá no tienen nada y luchan porque se les dé algo, muy poco. En una cosa están conformes unos y otros y es en combatir sin tregua ni descanso al clericalismo, que es el bñ de la moda actual como antes lo era la mano oculta de la reacción.

Yo ya tengo dicha mi opinión respecto a esto del clericalismo como la tengo dicha respecto a ciertos liberales que huelen a bacalao pasado a cinco leguas de distancia; de lo que no he dicho nada ha sido respecto a lo que ocurre en Bélgica y quiero decir algo, poco, porque yo no puedo dejar de echármelas de sábio en estos tiempos de cultura universal aunque bárbarice y me resulten abondiguillas en vez de argumentos.

**

En Bélgica las masas son liberales; eso no hay que negarlo, pero liberales cachazudos, de fuerte pipa, reposado carácter y amantes de cervecar que es un portento. Ellos no quieren aumento de jornal ni disminución en las horas de trabajo ni asociarse para hacer el tonto con discursos y zarandajas, nada de eso; quieren otra cosa que si no trae paucillos ni holganza ni beneficios, trae unas veces palos secos, otras satisfacciones pueriles y siempre el que hagan el caldo gordo los que los dirigen, que allí como aquí como en todas partes, créeme lector, el pueblo es muy tonto y sirve de eterna escalera para los que lo engañan con arengas y buscan en él los peldaños que necesitan para vivir sin trabajar ó man-

dar con el presupuesto por sartén en donde freir los buñuelos que quieren comerse sin dar más que migajas, si las dan, a los imbeciles que no viendo claro, se juegan la vida en las barricadas creyendo a piés juntillos que sus vociferadores son ángeles celestes incapaces de no querer para el pueblo lo que no quieren para ellos.

¿Sabes lo que quieren los socialistas de Bélgica? Pues asómbrate, chico; que se modifique la constitución del país y que se dé al pueblo el sufragio universal.

Con el sufragio universal y la caída de los reaccionarios que gobiernan, se dan aquellos infelices por contentos.

¡Sufragio universal! Siempre que hablo de esta manifestación de la voluntad llamada nacional, me acuerdo de Posada Herrera ó de quien fuera que cuando aquí andábamos detrás de ese, preguntaba con mucho gracejo, qué panecillo comía el pueblo con el tal sufragio y aún me acuerdo más de aquellos honradísimos progresistas del tiempo de Isabel II que no querían semejante derecho, comprendiendo que hay conquististas como ciertas herencias, que de aceptarlas, llevan consigo la ruina del heredero.

Si yo pudiera hacerme oír de aquella gente, les preguntaría; decídmeme ¿para qué queréis ese sufragio? ¿Por qué sostenéis una lucha tan desigual si nada os ha de reportar eso que os dicen que es una conquista, cuando lo que en realidad es, una arma que ponéis en manos de los ambiciosos y de los vagabundos que quieren vivir dominando ó vivir sin trabajar; los unos explotando vuestra buena fé y los otros explotando vuestra inocente honradez? Si sois pobres ¿con el sufragio universal saldréis de la pobreza? Si sois trabajadores ¿con el sufragio universal dejaréis de trabajar? ¿Vuestras familias comerán y vestirán y vivirán mejor que ahora sin ese sufragio? Si caen los que llamáis clericales ¿saldréis de apuros? Si ocupan el poder esos que os llévan frente a las tropas y a la insurrección quedándose siempre como hacen ahora aquí a honesta distancia ¿os vendrá el maná como al pueblo de Israel?

¿Creéis que váis a ganar algún pleito y a llenar de holguras vuestros domicilios?

No me contestarán, es seguro, porque ni me oirán ni harían aunque así fuera, caso de este pobre pelele; pero si así no fuera, si yo tuviera la suficiente personalidad para ser atendido, yo les referiría la historia de mi querida España desde principios del pasado siglo hasta hoy: yo haría que desfilaran por delante de ellos hombres que en radicalismos dieron quince y raya a los que ellos tienen por jefes; yo les referiría lo que aquí han hecho los prohombres del anticlericalismo y sin salirme de la actualidad, cojería de las orejas a todos los que en mi país engañaron al pueblo con todas esas fruslerías del sufragio y del derecho y de la humanidad y del proletariado y les diría y obligaría a decir a los que hoy gritan, qué comportamiento observarán mañana que lleguen a la meta, y a los que gritaron ayer, cuál es el que observan hoy y porque han traicionado al pueblo y han faltado a su conciencia. Ellos oirían y me oirían y seguro estoy que como hice yo é hicieron muchos que hoy peinamos canas, cojerían la escoba de la indignación y no dejarían ni átomo de ese detritus social que es como el manzanillo ó como el caballo de Atila ó peor que las célebres plagas de Egipto.

Después de ver con los ojos de la realidad, les diría con ese afectuoso lenguaje que inspira el amor de la caridad ¿queréis creerme? A casita que llueve; el pueblo no dejará nunca de ser pueblo; el ignorante no será sábio; el modesto no vestirá orgullo; el pobre honrado no pasará a la categoría de rico y puesto que con sufragio y sin sufragio no habéis de pasar ni retroceder de lo que sois, «zapatero a tus zapatos» ó como dicen en mi tierra «qui tinga cues que pele fulla» que con ser honrados, trabajar para ganar el sustento propio y de la familia, tener conformidad cristiana para no ambicionar lo que no se puede tener ni querer salir de la esfera con que uno debe estar y entablar pleito entre la necesidad y el ahorro, tenemos resuelto el problema, ya que en la familia y en la sociedad está el

verdadero regazo del hombre y nó en un sufragio que ninguna falta hace y trae en cambio compromisos y decepciones.

Pero, ¡demonio! que entontecido he amanecido hoy y es que cuando veo al pueblo echarse inocentemente en brazos del peligro, imbuído por cuatro explotadores y egoistas, me se remueve la bilis, me exalto sin poderlo remediar y aunque estoy muy lejos les grito «¡eh, eh! no seáis crédulos que os van a reventar.»

MA-KA-KO.

DE TODAS PARTES

La pregunta, ¿a quién pertenece el Mont-Blanc? parecerá oficiosa a muchas personas que se acuerdan de que este ventisquero pertenece desde el año 1860 al territorio francés. Sin embargo, hay aun bastantes turistas que lo adjudican a Suiza, por mas que este país tiene la parte minima. Segun el último convenio entre Francia y Suiza, publicado en 23 de junio de 1900, a Suiza pertenece únicamente la última pirámide del Norte, el monte Dolent, que tiene una altura de 3.850 metros y está situado en el cruce de las cordilleras que separan las cuencas del Drause en Suiza, del Arve en Francia y del Dara Baltea en Italia. Esta cumbre está separada de las cimas vecinas y en particular del Mont-Blanc propiamente dicho, por pendientes rápidas y hondas cañadas. Los nuevos límites se han establecido con arreglo a la división de las vertientes de las aguas, y es curioso que de este modo coinciden con los límites que en el año 1738 fueron establecidos entre el entonces libre canton del Vallés y el ducado de Saboya, como consta segun inscripciones encontradas en varias rocas.

NUEVOS ARGUMENTOS

Las cuestiones sociales son las que en primer término privan en la actualidad y como lo que deseamos es llevar a las gentes menos ilustradas por el camino recto

presentándoles argumentos que les convenzan y les obliguen á dejar el tortuoso camino de las utopías para no ser instrumentos ni víctimas de su credulidad, vamos á dar á conocer unos cuantos párrafos que un artículo que un señor J. S. B. ha publicado en un periódico de la capital del Principado.

Después de distinguir la diferencia que existe entre pobreza y miseria y de probar que la pobreza no es causa de la cuestión social, dice que las verdaderas son tres; las falsas ideas del verdadero origen y fin del hombre, el individualismo y la usura y para probarlo aduce estos argumentos.

La causa principalísima de la cuestión social es la ignorancia ó negación, ó falso concepto del origen y del último fin del hombre; la misión de éste en el mundo cambia por completo de aspecto; la actividad del sér racional toma distintos rumbos según que el hombre no pase de la tierra, ó venga y vaya mas lejos de la tierra; en el Catecismo, librito de ciencia monumental, se responde á la pregunta en cuya contestación estriba la causa que estudiamos: ¿de dónde venimos? ¿á dónde vamos? Venimos de algo mas que de la materia, venimos de Dios, y el fin del hombre es Dios mismo.

La antigüedad pagana, culta, progresiva y opulenta desconocía el fin de la sociedad porque ignoraba el del hombre, y el hombre, según los antiguos, ha sido creado para el Estado: error sangriento, base de todos los errores y crímenes de aquella edad desventurada, adoradora del ídolo mas absurdo de todas las deidades y teogonias, del Dios-Estado, al cual se inmolaban la conciencia, el honor, la misma naturaleza humana. Absurda desigualdad, anarquía moral y despotismo eran las consecuencias; la libertad no se conocía.

Jesucristo exclamó: «Dad á Dios lo de Dios, al César lo del César», fórmula práctica, sentencia de muerte del cesarismo y de todo gobierno despótico—la llama el ya citado Vincent—al propio tiempo que la constitución esencial de los pueblos cristianos; ella además señala el límite del poder civil independiente de la iglesia, determina la esfera de la acción de cada potestad, independientes reciprocamente, sin ingerirse la una en el campo de la otra.

Preguntemos á los materialistas Darwin, Buchner, Strauss, Moleschot y otros el origen y el fin del hombre: «el hombre viene de la célula; el hombre vuelve á la tierra;

después de la muerte nada»; imbuid estas y otras semejantes ideas (por desgracia muy extendidas) al obrero, y le veréis trocado en socialista ó anarquista, en un factor activo del problema social: pero guardaos bien de castigarle por sus actos y de reprenderle por sus extravíos, pues él es lógico; si todo está aquí, no habrá más ley que la del placer y del dolor, ni mas norma que la necesidad. Infundid al proletario aquellos errores, y la propiedad será un robo; la familia, la autoridad, una rémora, y todo lo que no sea bajeza y estupidez será impostura y esclavitud; el hombre, borrada de su inteligencia la idea de la Divinidad, de su corazón arrancados los sentimientos elevados, libres sus pasiones del freno de la moral, no comprenderá la razón de las desigualdades sociales, y exclamará: «puesto que no hay cielo ni infierno, dadme mi parte en el banquete de la vida».

Por muy someras nociones que se posean de psicología, nadie dejará de ver ahí la causa capitalísima de las luchas sociales, que toma mayores vuelos gracias al indiferentísimo y al desbarajuste de ideas y confusión de opiniones, característico de nuestra época.

REVISTA DE MADRID

Confirmación.—Problema sin solución.—¿40 ó 50.000 personas sin hospedaje!—¿A los asilos!—El mes del hombre.—Los previsores.—El temor á las aglomeraciones.

No marchábamos por camino equivocado, cuando en anteriores correspondencias dábamos el grito de alarma á los que en el próximo mayo piensan venir á Madrid.

Hoy, cuando ya no hay tiempo para nada, nuestras autoridades se dan cuenta del problema que á Madrid se le viene encima, con la llegada de los forasteros que vendrán á ver las fiestas del juramento del Rey, y no hacen otra cosa que celebrar conferencias é ir de un lado para otro, terminando por no resolver nada.

El problema, si hace unos meses era de difícil solución y no ofrecía gravedad, hoy es gravísimo por que no hay quien lo resuelva.

Temible es el problema de las subsistencias ¿pero y el de los hospedajes?

Segun cálculos que se tienen por muy aproximados, vendrán unos cien mil forasteros, más bien más que menos.

Como Madrid no es numerosa la pobla-

ción flotante, carece de grandes hoteles y fondas, razón por la que entre estos y las casas de huéspedes podrán proporcionar albergue á unas 25.000, ó 30.000 personas, y calculando que otras tantas puedan colocarse en las casas de sus parientes ó amigas, cosa no muy fácil por que en Madrid las viviendas son muy reducidas y todos vivimos excepción hecha de los potentados, en cuartos que solo tienen las habitaciones de que no podemos prescindir, resultará que solo pueden hallar hospedaje 50 ó 60.000 almas de las 100.000 que se supone vendrán.

¿Donde van á dormir las que por su mala suerte tengan la ocurrencia de venir sin haberse procurado antes una habitación en que descansar?

En los asilos y demás edificios que poseen el ayuntamiento y la diputación y que pueden servir de albergue nocturno, se están haciendo preparativos para dar un lecho á los que carezcan de el; mas esto no resuelve el problema, por que á lo sumo podrán colocarse en ellos dos ó tres mil personas.

Los desmontes, el Prado y Recoletos serán los únicos dormitorios que tendrán á su disposición los que no hallen otros mejores.

Esto ya lo dijimos no hace mucho, y ya verán nuestros lectores como los hechos no nos harán pecar de exagerados.

Ya es muy corriente entre nosotros llamar al próximo mayo el mes del hambre; tan convencidos estamos de que antes de un mes hasta las miserables patatas se habrán convertido en artículo de lujo.

Que á los madrileños no se les oculta lo que nos espera, lo demuestra el hecho de que la mayoría, cada cual en la medida que lo permita su fortuna, está haciendo ya acopio de los artículos de primera necesidad que no puedan echarse á perder, haciéndose la cuenta de que aunque aquellos no escaseen en mayo, siempre se obtendrá un beneficio adquiriéndolos ahora: comprarlos á un precio más bajo.

Otra de las cosas que se temen, es la gran afluencia de gente que habrá en las vías públicas durante las fiestas.

Para presenciar el paso de la comitiva real, cuando el Rey vaya á jurar la Constitución, y los desfiles de cabalgatas, será enorme la concurrencia en las calles de la carrera, y como Madrid carece de grandes vías capaces de permitir desproporcionadas aglomeraciones de gentes, se temen, y con

razón, que la impaciente y muy lógica curiosidad de unos, y las imprudencias de otros, sea lugar á que entre nosotros se repita lo que ocurrió en San Petersburgo cuando la coronación de Nicolás II.

En Madrid se temen más que se desean las próximas fiestas, que en concreto, como ya lo hicimos presente á nuestros lectores en otra ocasión, van á quedar reducidas á actos oficiales de que no disfrutará el público.

¡Ojalá no se vean confirmados los temores que asaltan á la mayoría de los habitantes de Madrid, desde el presidente de consejo de ministros hasta el más humilde y misero de los madrileños.

Madrid 21 de abril de 1902.

Julio Abril.

De enseñanza

El Colegio de doctores y licenciados en Ciencias y letras, ha solicitado del ministro de Instrucción pública las siguientes reformas:

- 1.^a Se introducirá en los Institutos el medio internado.
- 2.^a La provisión de cátedras se hará por oposición y traslado.
- 3.^a Se suprimirá la oposición especial entre auxiliares.
- 4.^a Los opositores que obtengan cátedra podrán tomar posesión aunque no tengan el título académico; si no lo presentan en el término de tres meses, se entenderá que renuncian á la cátedra.
- 5.^a Las solicitudes para tomar parte en las oposiciones se presentarán en el plazo de dos meses.
- 6.^a El Tribunal de oposiciones se compondrá de catedráticos de igual asignatura, ó de la mas análoga á la que sea objeto de la oposición.
- 7.^a En el nombramiento de jueces de oposiciones se seguirá un turno especial.
- 8.^a Toda oposición empezará antes de fin de noviembre del mismo año en que sean anunciadas.
- 9.^a Las cátedras vacantes antes de terminar los ejercicios se acumularán á las que sean objeto de la oposición.
10. Se suprimirán las trineas, haciendo las objeciones los jueces del Tribunal.
11. La duración del tercer ejercicio será una hora, como máximo.
12. El presidente del Tribunal será elegido por los jueces del mismo.
13. Todas las calificaciones serán públicas.

EN LA LINEA DE LOS FERROCARRILES DEL NORTE DE ESPAÑA

Un guarda-freno del ferrocarril del Norte me refirió últimamente las inquietudes constantes que desde algún tiempo le asaltaban respecto al servicio delicado y minucioso que le estaba confiado en la Compañía que le estaba empleado. Todo el mundo sabe a lo que está expuesto un guarda-freno, pues tiene a su cargo muchas vidas, por lo que resulta una de las ruedas más indispensables del servicio. Ni un solo minuto puede perder la atención: debe estar siempre atento a la menor señal para evitar una catástrofe. Para llenar estas funciones con seguridad y precisión, es indispensable que el estado físico y hasta moral sean perfectos. Estas condiciones esenciales fallaron ahora a don Luis Martínez Incógnita, calle de la Estación, número 5, Valladolid, lo que para él ha sido causa de verdaderas contrariedades.

«Mi servicio, me decía, es muy complicado y penoso. El que lo hace está expuesto durante el viaje a la intemperie y a todas las durezas de la estación. El frío, la humedad y las corrientes de aire han acumulado con las naturalezas más robustas. Desde hace más de dos años venía sufriendo violentos ataques de reuma; mi salud se debilitaba y mis fuerzas disminuían, sin que los diferentes tratamientos a que me había sometido consiguieran aliviarme.

Leí un día con atención un prospecto de las píldoras Pink, y viendo que estaban indicadas para mi enfermedad, las tomé y me he restablecido por completo».

Por su acción potente para la regeneración de la sangre, las píldoras Pink combaten energicamente todas las enfermedades originadas por la pobreza de la sangre, como la anemia, clorosis, neurastenia, reumatismos, y la debilidad general. Las enfermedades agudas engendran una gran debilidad en la sangre; el empleo de las píldoras Pink volverá las fuerzas y abreviará la convalecencia.

Las píldoras Pink se venden en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja y 21 pesetas las seis cajas.—Representante en España: Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.

Noticias

Durante todo el día de ayer cayeron sobre esta ciudad copiosos chubascos, que dejaron, según costumbre, las calles intransitables.

—Leemos: «Escríben de Puigcerdá, que la clase laboradora presiente que han de faltarle brazos para los trabajos del campo en la próxima estación de verano, en que tanto se necesitan en Cerdeña, por acumularse en un reducido espacio de tiempo las faenas agrícolas más importantes y urgentes; y ante ese temor, que de realizarse acarrearía gravísimo conflicto, parece que la Cámara Agrícola de Cerdeña, allí constituida, se propone dirigirse al señor capitán general del Principado, en súplica de que se digne conceder a dicha villa una guarnición de algunas compañías de tropa, con autorización a su jefe para que permita la rebaja de los individuos que se lo pidiesen para suplir la falta de brazos».

Mucho celebraremos se les atienda.

—Comunican de Tánger, que continúan las operaciones emprendidas por las tropas imperiales contra la kábila de Benimesara.

No transcurre un sólo día sin que sea ésta duramente castigada.

El sultán está muy satisfecho del resultado de la campaña.

Reina completa incertidumbre respecto al salvamento de los cautivos españoles.

El sultán ha recibido gran cantidad de lujosos muebles procedentes, en su mayor parte, de Inglaterra.

—Están terminándose los trabajos de confección de los adornos que durante los días 8, 9, 10 y 11 de mayo ostentarán las calles del Progreso, Puente Isabel II, plaza Constitución y Ramblas de Alvarez y Libertad.

Los citados adornos de fijo llamarán la atención del público.

—De los dos juicios orales señalados ayer en esta Audiencia provincial, el primero no pudo celebrarse por no haber comparecido uno de los procesados y el segundo el procesado Luis Masbernat se ha declarado autor del delito de lesiones de que se le acusa, en vista de lo cual terminó el acto.

—Ha fallecido repentinamente en Camprodón, el secretario de aquel ayuntamiento don Bernardo Rigal.

D. E. P.

—La Compañía de Madrid a Zaragoza y a Alicante, ha publicado ya el cartel referente al primero de los servicios especiales anunciados para el viaje a Madrid con motivo de las próximas fiestas de San Isidro y proclamación de S. M. el Rey don Alfonso XIII. Dicho servicio se refiere a la expedición de billetes colectivos para grupos de familias, la cual tendrá lugar desde el 1.º al 10 de mayo próximo y el regreso se efectuará desde el 18 de mayo próximo al 12 de junio. Los precios que figuran en dicho cartel para los grupos procedentes de Barcelona, son los siguientes:

Para 3 individuos, 1.ª clase, 216'70 pesetas; 2.ª clase, 162'80; 3.ª clase, 96'80.

Para 4 id., 1.ª id., 253'00 ptas.; 2.ª idem, 189'20; 3.ª id., 112'20.

Para 5 id., 1.ª id., 315'70 ptas.; 2.ª idem, 235'40; 3.ª id., 139'70.

Para 6 id., 1.ª id., 379'50 ptas.; 2.ª idem, 283'80; 3.ª id., 169'40.

Los billetes de dicha clase que se expendrán en las demás principales estaciones de la Red Catalana, entre las cuales figuran las de Portbou, Figueras, Gerona, Granollers, Mataró, Badalona, Vilafranca, Villanueva, Valls, Reus, Mora y Caspe, tienen asignados precios proporcionales a los de Barcelona con arreglo a su situación kilométrica.

—Antes de anoche se estrenó en nuestro coliseo la comedia de los hermanos Quintero *El Nido*, obra que si bien el público no la recibió con disgusto, tampoco se entusiasmó, lo que se explica perfectamente, pues es la que nos ha gustado menos de cuantas conocemos de tan aplaudidos autores.

En cuanto a la interpretación de *El Nido*, no pasó de regular.

Para esta noche anuncia la empresa *El difunto Toupinel*, obra que ha sido recibida con aplauso en todos cuantos teatros se ha representado.

—Los vecinos de la calle de la Platería se proponen adornar dicha calle durante las próximas fiestas de mayo.

—El río Onyar sufrió ayer tarde una ligera avenida.

—Parece que en breve se ordenará una visita de inspección de un local de una sociedad recreativa de esta ciudad, el cual se dice amenaza ruina.

—Ha tomado posesión de su cargo, el secretario del Tribunal Gubernativo de esta provincia, don José Martínez Tristán.

—Ayer tarde se verificó el sepelio del cadáver de la señora doña Gabriela de Rich, digna esposa de nuestro particular amigo el abogado don Manuel Perez Claras, magistrado suplente de esta Audiencia provincial, a cuyo fúnebre acto, apesar del tiempo lluvioso que reinaba, acudió a tributar el último recuerdo a la finada numerosa y selecta concurrencia.

Reiteramos el pésame a nuestro amigo, que hacemos extensivo a la demás familia.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del juzgado de instrucción de La Bisbal sobre coacción, seguido contra la junta directiva de la sociedad de albañiles de San Feliu de Guixols.

La defensa de los procesados correrá a cargo del distinguido letrado don Emirio Junoy, bajo la representación del procurador señor Adroher, en sustitución de don Rafael Corominas.

—Segun nos escriben de Madrid, el ministro de la Guerra ha remitido al de Obras públicas, favorablemente informado, el expediente del puerto de San Feliu de Guixols, con lo que dicho expediente ha ganado con gran celeridad un nuevo e importante trámite.

—Para las próximas fiestas de mayo que se celebrarán en esta ciudad, serán contratadas las músicas de los regimientos de Asia y San Quintín.

—A nombre de don Pedro Bohigas y Canadell, vecino de Barcelona, se ha solicitado la propiedad de 572 pertenencias de una mina de hierro con el nombre de

«Witworth», sita en términos de Setcasas, Vilallonga, Tragurá y otros, parajes llamados «la Crestella, Dèvesa dels Pins Catllar y otros, en terreno comunal y de varios particulares.

—Tos ferina, y toda clase de toses de los niños, lo saben las madres, se curan con la *Lacto ferina* del Dr. Cald'airo. En farmacias 5 pesetas, por 5'50 la remite por correo el autor, Puerta del Sol 9 Madrid.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase a D. JOSE GUMBAU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. Jose, 1, Bajos.

AVISO

Una señora viuda desea encontrar dos ó tres caballeros ó dos matrimonios para vivir como en familia. Se admiten con asistencia ó sin ella.

Ciudadanos, 11-2.º

PUBLICACIONES

Es indiscutible que ningún periódico ilustrado cultiva la actualidad con el mismo éxito que *Nuevo Mundo*.

En el número de esta semana del popular semanario, se publican las siguientes informaciones.

El rey D. Francisco de Asis, fotografías muy interesantes; *El marques de Linares*, joyas artísticas de su palacio; *Casa de Socorro modelo*, los reyes en los cuatro Caminos; *El conde de las Almenas*.

De la catástrofe de Cuenca publica *Nuevo Mundo* una información completísima. Doce fotografías, entre éstas los retratos de los niños salvados y de la hija del campesino, y otros detalles muy interesantes. Completan el número trabajos literarios de Laserna, Mundano, Cazabán y Taboada, con dibujos de Sileno, Estebán Menéndez, Casanovas y Karikato. La portada en color, es un retrato de Reverte hecho al óleo por Vila Prades.

Precio del número: Veinte céntimos.



ALMUERZO

Calamares fritos.—Menudillos de gallina con salsa de tomate.—Lomo de cerdo asado.—Brecolera en vinagreta caliente.—Postres.

COMIDA

—Sopa de arroz salpicada de perejil seco en polvo.—Croquetas de ternera.—Macarones al gratin.—Pavipollo asado.—Setas a

OBSEQUIO al PUBLICO

Tenemos el gusto de ofrecerle un precioso cuadro de gran tamaño, de 83 por 145 cms., al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos más culminantes de la Historia de España, titulado

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Español.

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Atulfo, primer rey goda, hasta Alfonso XIII y D.ª Maria Cristina. Al pie de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron a usar de algún signo ó autógrafo en sus documentos.

Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 cms. de alto por 6 de ancho y varios otros datos de gran interés.

Manera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles.

Son los retratos más exactos y parecidos que se han publicado; sacado, por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos de Estado. Basta fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás.

El cuadro sinóptico tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el Real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honoríficas y las 8 indicaciones de los colores heráldicos.

Tales son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta é instrucción, y muy digno para decorar cualquiera de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libro tienden inconscientemente a retener en la memoria los datos históricos que contienen, debiendo a lo agradable y distraído que le hacen los 108 retratos.

Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las gran-des cruces honoríficas.

El gran cuadro y libro, pueden adquirirse por el precio total de 2 pesetas con 50 céntimos. A los señores de fuera que tenga que mandarse por correo certificado, 3 pesetas, que deberán mandar en libranzas en esta Imprenta, plaza del Grano.

la bordelesa.—Torrijas de manzana.—Postres.

Brecolera á la vinagreta caliente.—Cocida la brecolera y escurrida. se saltea en una sartén para que se evapore el agua que contiene y se aliña con una salsa que se hace despachurrando huevos duros con aceite, vinagre, buena sazón y un poco de cebolla picada. Se guarnece el plato con rodajas de huevos duros.

Setas á la bordelesa.—Es preferible á la seta en lata la seta seca, que se pone un par de horas en remojo de agua hirviendo y despues se lava en agua fria, escurriéndola bien y enjugándola con una servilleta. Hecho esto se sofrien las setas en muy buen aceite y se espolvorean con perejil y ajo muy picados, sirviéndolas muy calientes. Despues de comer las setas conviene para la digestión una copita de ron ó de cognac.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Distracciones

Encuétranse dos militares vestidos de paisano.

—¡Hola, López!

—¡Hola, Pérez! ¡Cuánto tiempo sin vernos! ¿Has ganado algún grado?

—Los mismos que tú. Tenemos hoy quinque grados á la sombra.

**

En un Congreso médico en que se trataba de la tuberculosis, dijo un célebre doctor:

—Yo he estado tísico y me curé permaneciendo seis meses en una cuadra.

Y otro médico le contestó:

—Ya se sabe que, para la tisis, nada como la vida de familia.

Teatro Principal

COMPANÍA CÓMICO-DRAMÁTICA

Función para hoy 24 de abril de 1902 (5.ª de abono).

El gracioso *vaudeville* en tres actos, EL DIFUNTO TOUPINEL, y la comedia en un acto, LA REJA.

A las 8 y media.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Stos. Fidel de Simaringa y Longinos mrs.

CUARENTA HORAS.

En la iglesia del Sagrado Corazón

CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Merced en los Dolores.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

Aprendiz. Se necesita uno.

